

**EVALUASI SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENGGAJIAN
PEGAWAI PADA KOPERASI OBOR MAS CABANG ENDE**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi
Fakultas Ekonomi, Universitas Flores



OLEH:

ANGELINA BHA
2019 44 0272

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS FLORES
ENDE
2023**

HALAMAN PERSETUJUAN

Nama : Angelina Bha
NIM : 2019440272
Judul : **EVALUASI SISTEM INFORMASI AKUNTANSI
PENGGAJIAN PEGAWAI PADA KOPERASI
OBOR MAS CABANG ENDE**

Ende, 16 Agustus 2023

**Telah Diuji dan Dipertahankan di Depan Dewan Penguji
Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi, Universitas Flores**

Dosen Pembimbing I

Dosen Pembimbing II



Apriana Marselina, SE.,M.Sc
NIDN :08 0104 8202



Nuraini Ismail, SE.,M.Aks
NIDN :08 2703 8302

Mengetahui
Ketua Program Studi Akuntansi
Universitas Flores



Apriana Marselina, SE.,M.Sc
NIDN: 08 0104 8202

LEMBAR PENGESAHAN

Telah Diterima dan Disahkan oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Flores untuk Dipertahankan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi pada :

Hari : Rabu

Tanggal : 16 Agustus 2023

Mengesahkan
Dekan Fakultas Ekonomi

Irian Dewa Saleiman, SE., M.Sc
NIDN: 08 2603 7001

Mengetahui
Ketua Program Studi Akuntansi

Apriana Marselina, SE., M.Sc
NIDN: 08 0104 8202

Dewan Penguji

Ketua	:	<u>Sabulon Savang, S.E., M.SA</u> NIDN : 08 19046601	1. 
Sekretaris	:	<u>Sabra B. Wahab Thalib, S.E., M.Acc</u> NIDN : 08 1708 6602	2. 
Anggota	:	<u>Sesilianus Kapa, S.E., M.M</u> NIDN : 08 16046701	3. 
Anggota	:	<u>Apriana Marselina, SE., M.Sc</u> NIDN: 08 0104 8202	4. 
Anggota	:	<u>Nuraini Ismail, SE., M.Aks</u> NIDN : 08 2703 8302	5. 



Universitas Flores
Fakultas Ekonomi, Program Studi Akuntansi
Pernyataan Keaslian Karya Tulis

Saya yang bertandatangan dibawah ini,

Nama : Angelina Bha
NIM : 2019440272
Program Studi : Akuntansi

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi dengan judul;
“Evaluasi Sistem Informasi Akuntansi Penggajian Pegawai Pada Koperasi Obor Mas Cabang Ende)” Adalah karya ilmiah saya sendiri dan tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat atau rangkaian pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri dan atau tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada tulisan aslinya.

Apabila saya melakukan hal di atas baik sengaja maupun tidak sengaja dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri. Bila di kemudian hari terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang diberikan oleh universitas batal saya terima.

Ende, 16 Agustus 2023
Yang Membuat Pernyataan



Angelina Bha
NIM:2019 44 0272

MOTTO

**“TIDAK ADA KESUKSESAN TANPA KERJA KERAS. TIDAK ADA
KEBERHASILAN TANPA KEBERSAMAAN. TIDAK ADA
KEMUDAHAN TANPA DOA”**

Ridwan Kamil

PERSEMBAHAN

Dengan segenap rasa syukur dan ungkapan terima kasih, penulis mempersembahkan skripsi ini kepada:

1. Allah Tri Tunggal Mahakudus, Bunda Maria, Santa Angelina (santa Pelindung) dan Para Kudus yang selalu melindungi, menguatkan dan memberikan roh kesabaran dalam menghadapi tantangan hidup hingga mampu menyelesaikan pendidikan.
2. Kakek dan Nenek Tercinta, Kakek Petrus Date (Alm), Kakek Stevanus Sue (Alm), Nenek Maria Oi dan Nenek Sovia Ia (Almh) yang banyak memberikan motivasi, inspirasi dan Edukasi kepada Peneliti dan para leluhur dan nenek moyang yang selalu menyertai peneliti dalam menyelesaikan tugas akhir dengan baik.
3. Kedua orang tuaku tercinta, Bapak Anselmus No dan Mama Afra Dhei, yang telah berjuang dalam kekurangan, yang selalu menasihati, mendukung, yang tidak henti-hentinya memberi semangat dalam doa dan selalu sabar akan kabar baik.
4. Untuk Keluarga tercinta, Kakak tercinta Hendrolius Doi Keo (Alm), Adik Yohanes Date, Adik Jefrianus Doi dan Petrus Kanisius Nggawa yang selalu memberi motivasi, menasehati dan mendoakan.
5. Untuk Ibu Apriana Marselina, SE., M.Sc dan Ibu Nuraini Ismail, SE., M. Aks selaku pembimbing skripsi yang senantiasa membimbing dengan sabar,

memotivasi, mendukung, dan menasihati peneliti sehingga dapat menyelesaikan skripsi dengan baik.

6. Untuk Sahabat-sahabat terkasih dan tercinta “BOOM” Yosefina Tawa, Yohana Mariani Sene Tei, Maria Astrina Dhiwi, Nobertus Nuwa Nai, Yohanes Don Bosko Rega, Janorius Demong, Vinsensius Jeradu, Martha Goreti Ope, Maria Margaretha Nggalo, Mardiana Moh. Nasir, dan Sonya Apriani Florensy Lu Hea yang selalu dengan setia mendukung, menemani, menguatkan, mencairkan suasana, membantu, mendoakan, dan berjuang bersama peneliti dalam menyelesaikan pendidikan di Universitas Flores ini.
7. Untuk berbagai pihak yang tidak dapat disebut namanya satu persatu yang selalu mendukung, mencairkan suasana, dan menyemangati dengan caranya masing-masing selama peneliti kuliah di universitas Flores ini.

KATA PENGANTAR

Dengan kerendahan hati, penulis menghaturkan Puji dan Syukur kepada Allah Tritunggal Maha Kudus, Bunda Maria yang kudus dan hidup atas kasih dan karunia-Nya yang selalu menyertai peneliti sejak awal masa perkuliahan sampai dengan selesainya penulisan proposal yang berjudul **“Evaluasi Sistem Informasi Akuntansi Penggajian Pegawai Pada Koperasi Obor Mas Cabang Ende”** guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan sarjana pada Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Flores.

Dalam menyelesaikan Skripsi ini, penulis diberi bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak baik secara materi maupun moril, serta dorongan, nasehat, saran maupun kritik yang sangat membantu. Oleh karena itu, penulis menyampaikan rasa hormat dan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Dr. Laurentius D. Gadi Djou, Akt selaku Ketua Yayasan Perguruan Tinggi Flores.
2. Bapak Dr. Simon Sira Padji, MA selaku Rektor Universitas Flores bersama sekretaris Eksekutif dan para Wakil Rektor Universitas Flores.
3. Ibu Iryani Dewi Soleiman, SE.,M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi Bersama Para Wakil Dekan Fakultas Ekonomi
4. Ibu Apriana Marselina, SE.,M.Sc selaku ketua Program Studi Akuntansi dan Ibu Nuraini Ismail, SE.,M.Aks selaku sekretaris Program Studi Akuntansi yang telah membantu penulis dalam proses perkuliahan.
5. Ibu Apriana Marselina, SE.,M.Sc selaku pembimbing I dan Ibu Nuraini Ismail, SE.,M.Aks selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membantu Peneliti dalam menyelesaikan proposal ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen Penguji yang telah memberikan kritikan, koreksi dan saran dalam menyelesaikan Skripsi ini serta bapak/ibu dosen Fakultas Ekonomi dan tata Usaha Fakultas Ekonomi, Prodi akuntansi yang turut memberikan pengabdian dan perhatiannya selama penulis menempuh proses perkuliahan.
7. Kedua orang tua terhebat Bapak Anselmus No dan Mama Afra Dhei, yang dengan tulus ikhlas telah mendidik dan memberikan pengorbanan yang tak

ternilai, dorongan moril dan material serta doa dan cinta yang selama ini diberikan kepada penulis dalam menyelesaikan pendidikan.

8. Kakek Petrus Date (Alm), Kakek Stevanus Sue (Alm), Nenek Maria Oi dan Nenek Sovia Ia (Almh) Yang banyak memberikan Motivasi dan Dorongan sampai penulis bisa bertahan untuk belajar sampai sejauh ini.
9. Kakak Hendrolius Doi Keo (Alm), Adik Yohanes Date, Adik Jefrianus Doi dan Petrus Kanisisus Nggawa yang selalu memberi motivasi, menasehati dan mendoakan penulis.
10. Ibu Sabra B Wahab Talib, Ibu Apriana Marselina, Ibu Nuraini Ismail, Ibu Herlina Theodensia, dan Ibu Murfanny Djalo yang selalu memberikan nasihat dan motivasi kepada penulis dalam menemukan arti pendidikan sesungguhnya
11. Sahabat-sahabat terkasih dan tercinta “BOOM” Yohana Mariani Sene Tei, Yosefina Tawa, Vinsensius Jeradu, Maria Astrina Dhiwi, Martha Goreti Ope, Maria Margaretha Nggalo, Nobertus Nuwa Nai, Yohanes Don Bosko Rega, Janorius Demong, Mardiana Moh. Nasir, dan Sonya Apriani Florensya Lu Hea
12. Para sahabat angkatan 2019 Prodi Akuntansi untuk segala cinta dan dinamika selama penulis menempuh pendidikan di Kota Ende.
13. Keluarga Besar Suku Oebabo
14. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu-persatu yang telah membantu baik langsung maupun tidak langsung dalam menyelesaikan Skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dan kesalahan dalam penulisan Skripsi ini. Untuk itu penulis mengharapkan adanya kritik dan saran yang bersifat membangun dari semua pihak guna memperbaiki Skripsi ini. Akhir kata penulis berharap semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi rekan-rekan mahasiswa/mahasiswi dan pembaca.

Ende, 16 Agustus 2023

Peneliti

ABSTRAK

Angelina Bha. Nim: 2019 440 272. Evaluasi Sistem Informasi Akuntansi Penggajian Pada Koperasi Obor Mas Cabang Ende. **Skripsi. Ende: Program Studi. Akuntansi. Fakultas Ekonomi. Universitas Flores. 2023.**

Sistem akuntansi penggajian adalah fungsi, organisasi, formulir, catatan dan laporan tentang penggajian pada pegawai yang dibayar setiap bulan yang dikoordinasi sedemikian rupa untuk menyediakan informasi keuangan yang dibutuhkan oleh manajemen guna memudahkan pengelolaan perusahaan.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sistem informasi akuntansi penggajian pada Koperasi Obor Mas Cabang Ende. Metode yang digunakan adalah deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dokumentasi dan studi pustaka.

Hasil penelitian ini penerapan sistem informasi akuntansi penggajian pada Koperasi Obor Mas Cabang Ende sudah cukup baik. Koperasi Obor Mas Cabang Ende dalam mengolah sistem penggajian sudah mengacu pada teori Mulyadi. Namun ada beberapa yang tidak sesuai yaitu: (1) Catatan yang diperlukan seperti, kartu harga pokok produk tidak diterapkan karena Koperasi Obor Mas cabang Ende merupakan koperasi simpan pinjam, bukan koperasi produksi, jurnal umum dan kartu biaya tidak diterapkan karena dilakukan di kantor pusat. (2) Fungsi yang terkait seperti, fungsi kepegawaian tidak diterapkan Karena dilakukan di kantor pusat. (3) Jaringan prosedur seperti, prosedur distribusi biaya gaji tidak diterapkan karena dilakukan di kantor pusat. (4) Proses *flowchart* penggajian seperti, evaluasi pada Koperasi Obor Mas Cabang Ende dilakukan setelah pegawai mengambil gaji dari rekening sibuhar.

Kata Kunci: Sistem Informasi Akuntansi, Proses Penggajian

ABSTRACT

Angelina Bha. Nim: 2019 440 272. Evaluation of the Payroll Accounting Information System at the Ende Branch of the Obor Mas Cooperative. Thesis. Ende: Study Program. Accountancy. Faculty of Economics. Flores University. 2023

The payroll accounting system is a function, organization, forms, records and reports on payroll for employees who are paid every month which are coordinated in such a way as to provide the financial information needed by management to facilitate company management.

The purpose of this study was to find out the payroll accounting information system at the Ende Branch of the Obor Mas Cooperative. The method used is descriptive qualitative. Data collection techniques used are observation, interviews, documentation and literature study.

The results of this study the implementation of the payroll accounting information system at the Ende Branch of the Obor Mas Cooperative is quite good. The Ende Branch of the Obor Mas Cooperative in processing the payroll system has referred to Mulyadi's theory. However, there are some that are not appropriate, namely: (1) Notes needed such as product cost card are not applied because the Ende branch of the Obor Mas Cooperative is a savings and loan cooperative, not a production cooperative, general journals and cost cards are not applied because they are done at the head office. (2) Related functions such as staffing functions are not implemented because they are carried out at the head office. (3) Network procedures such as salary distribution procedures are not implemented because they are carried out at the head office. (4) The payroll flowchart process, such as the evaluation at the Ende Branch of the Obor Mas Cooperative, is carried out after the employee takes the salary from the sibuhar account.

Keywords: Accounting Information System, Payroll Process

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
ABSTRAK	x
<i>ABSTRACT</i>	xi
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR GAMBAR.....	xv
DAFTAR TABEL	xvi
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1. Latar Belakang	1
1.2. Rumusan Masalah.....	8
1.3. Tujuan Penelitian	8
1.4. Manfaat Penelitian	8
BAB II LANDASAN TEORI	10
2.1. Kajian Pustaka	10
2.1.1. Sistem Akuntansi.....	10
2.1.2. Fungsi Sistem Informasi	11
2.1.3. Pengertian Sistem Informasi Akuntansi	12
2.1.4. Tujuan Sistem Informasi Akuntansi	13
2.1.5. Fungsi Sistem Informasi Akuntansi	13
2.1.6. Unsur Sistem Informasi Akuntansi	14
2.1.7. Sistem Informasi Akuntansi Penggajian.....	15
2.2. <i>Review</i> Penelitian Relevan.....	21
2.3. <i>Flowchart</i>	23

2.3.1. Pengertian <i>Flowchart</i>	23
2.3.2. Simbol <i>Flowchart</i>	23
2.4. <i>Flowchart</i> Penggajian.....	25
2.5. Rerangka Berpikir	28
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	30
3.1. Jenis Penelitian	30
3.2. Objek Penelitian	30
3.3. Jenis Data	30
3.4. Sumber Data	31
3.5. Teknik Pengumpulan Data.....	31
3.6. Teknik Analisis Data	33
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	35
4.1. Hasil Penelitian	35
4.1.1. Gambaran Umum Koperasi Obor Mas Cabang Ende	35
4.1.2. Visi Dan Misi Inspektorat Daerah Kabupaten Ende	36
4.1.3. Deskripsi Tempat Penelitian	37
4.1.4. Tujuan Koperasi Obor Mas Cabang Ende	37
4.1.5. Kedudukan dan Fungsi Koperasi Obor Mas Cabang Ende ...	38
4.1.6. Struktur Organisasi	42
4.1.7. Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penggajian Pegawai di Koperasi Obor Mas Cabang Ende.....	45
4.1.8. Flowchart Penggajian pada Koperasi Obor Mas Cabang Ende	49
4.2. Pembahasan	51
4.2.1. Sistem Informasi Akuntansi Penggajian.....	51
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	70
5.1. Simpulan.....	70
5.2. Saran.....	71
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.1 <i>Flowchart</i> Penggajian	26
Gambar 2.2 Rerangka Berpikir	29
Gambar 4.1 Struktur Organisasi Kopdit Obor Mas Kencana Utama Ende.....	42

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 2.1 Simbol <i>Entity Relation Diagram</i>	24
Tabel 2.2 Simbol <i>Flowchart</i>	24
Tabel 4.1 <i>Flowchart</i> Penggajian pada Koperasi Obor Mas Cabang Ende.....	49
Tabel 4.2 Evaluasi Dokumen yang Diperlukant	60
Tabel 4.3 Evaluasi Catatan Akuntansi	62
Tabel 4.4 Evaluasi Fungsi yang Terkait.....	64
Tabel 4.5 Evaluasi Jaringan Prosedur	66
Tabel 4.6 Evaluasi <i>Flowchart</i> Proses Penggajian	67